



**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

**Kontakt**

Turnstraße 7  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung**

Sarah Fritsche  
[sarah.fritsche@fau.de](mailto:sarah.fritsche@fau.de)

**Protokoll**

Sarah Fritsche  
[sarah.fritsche@fau.de](mailto:sarah.fritsche@fau.de)

Leon Bernáth  
[leon.bernath@fau.de](mailto:leon.bernath@fau.de)

**Protokoll der  
6. ordentliche Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2022/23 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**16.03.2023**

**Anwesend**

Marie Büttner <sup>FS, FR</sup>	16:45 – 16:50 Uhr
Sarah Fritsche <sup>FR</sup>	16:05 – 16:50 Uhr
Emil Fischer <sup>FR</sup>	16:05 – 16:50 Uhr
Tamara Lindner <sup>FR</sup>	–
Gwyn Rhys Thomas	16:10 – 16:50 Uhr
Leon Bernáth	16:05 – 16:50 Uhr
Marko Kilic	–
Florian Woldt	16:05 – 16:50 Uhr
Michael Straulino	–
Frederik Andersen	–
Richard Schmidt	–

**Anwesende Stimmen:** 7 (später 8) → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

**Stimmrechtsübertragung von**

–
Marie Büttner
Tamara Lindner
–
–
–
–
–
–
–
–

**Beginn:** 16:05 Uhr  
**Ende:** 16:50 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung, Protokollführung . . . . .	1
1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der 5. ordentlichen Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a. Mathe/Physik/DS . . . . .	1
b. Biologie/ILS/LAG . . . . .	1
c. Chemie/MoWi . . . . .	1
d. Geographie . . . . .	2
e. Geowissenschaften . . . . .	2
2.2. Fakultätsrat . . . . .	2
2.3. Studiendekan*innenrunde . . . . .	2
2.4. Konvent . . . . .	2
<b>TOP 3: Organisatorisches</b>	<b>2</b>
3.1. Mails . . . . .	2
3.2. Mailverantwortliche*r bis zur nächsten Sitzung . . . . .	3
3.3. Abschaffung der Prüfungsversuche . . . . .	3
<b>TOP 4: Anträge</b>	<b>4</b>
4.1. Haushaltsmittelanträge . . . . .	4
4.2. KoMa87 . . . . .	4
4.3. ZaPF . . . . .	4
4.4. Sonstige Anträge . . . . .	4
<b>TOP 5: Verschiedenes</b>	<b>5</b>
5.1. Aktionen in nächster Zeit . . . . .	5
5.2. Pyramidenkonferenz . . . . .	5
5.3. Sonstiges . . . . .	5
5.4. ToDos . . . . .	5
5.5. Sitzungsfeedback . . . . .	5
5.6. Nächste Sitzung . . . . .	5

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung, Protokollführung

*Die Sitzung beginnt um 16:05 Uhr.*

Sarah übernimmt die Sitzungsleitung, Leon und Sarah schreiben das Protokoll.

### 1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit

Wir sind mit 7 Stimmen beschlussfähig.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Es gibt keine Änderungswünsche an der Tagesordnung.

### 1.4. Bestätigung des Protokolls der 5. ordentlichen Sitzung

Das Protokoll wird ohne Einwände angenommen.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSlen

#### a. Mathe/Physik/DS

- Heute Abend findet ein Orgatreffen für ein gemeinsames Sommerfest mit der Chemie- und der Geowissenschafts-Fachschaft statt
- Am Samstag ist unser Arbeitstag mit anschließendem FSI-internen Spieleabend
- Es gab einen Ferienspieleabend, der ganz gut besucht war.

#### b. Biologie/ILS/LAG

- Es gibt aktuell noch nichts neues.

#### c. Chemie/MoWi

- Sind auch beim gemeinschaftlichen Sommerfest mit Mathe/Physik/DS und den Geowissenschaften dabei

## d. Geographie

- Wir waren zum Teambuilding beim Lasertag und danach essen; Es war super und wir wollen was ähnliches bald wiederholen
- Wir planen unsere Geohütte am letzten Ferienwochenende
- Die Geo-Geo Party findet am 11.05. im Zirkel statt

## e. Geowissenschaften

- Gründung der SGA Erlangen (Student Chapter als Bestandteil der SGA, die ein Verein für mineralische Rohstoffe sind)
- Gemeinsam mit dem Social-Media-Beauftragten des Geozentrums soll eine Werbekampagne für neue Studis gestartet werden

## 2.2. Fakultätsrat

- DS
- Nachhaltigkeits-AG

## 2.3. Studiendekan\*innenrunde

- Maßnahmen zum Null-Abiturjahrgang: Double Degree Program mit Y-Modul, Anfangs- und Bachelorphase, auch auf Englisch für internationales Publikum
- Lehrpreisenominierungen wurden noch nicht durch die Unileitung bestätigt
- Online-Prüfungen sorgen für Probleme; die Nat will dem III nicht mehr Geld geben

*Gwyn betritt die Sitzung um 16:10 Uhr. Damit sind 8 Stimmen anwesend.*

## 2.4. Konvent

- Personalproblem: Der Sprat ist massiv unterbesetzt. Um das zu ändern ist zur Zeit zum Beispiel eine HiWi-Stelle im Gespräch
- Positionspapier zu Hochschulgruppenunterstützung wurde geändert. Um die Offenheit für alle Studierenden zu gewährleisten, dürfen jetzt keine Bewerbungen zu Hochschulgruppen mehr existieren
- Wahl von Wahlkoordinator\*innen für die nächste Hochschulwahl

## TOP 3: Organisatorisches

### 3.1. Mails

- Betreff: Kurzprotokoll Sprat 2023-02-06

Inhalt: Lest es euch durch

- **Betreff:** Fwd: [sprat] Kooperation Paulaner  
**Inhalt:** Paulaner will Bier sponsern; wer will soll sich melden
- **Betreff:** Anfrage aus Erlangen zur Abschaffung der Prüfungsversuche  
**Inhalt:** Asta Bielefeld wurde nach Infos zu Prüfungsversuchen gefragt  
**Antwort:** Daten wurden nicht erhoben, sollen bei deren Dezernat Lehre und Studium nachfragen
- **Betreff:** Anfrage der FSV Nat  
**Inhalt:** Auch Sprat wurde nach dem Stand der Prüfungsversuche an der FAU gefragt
- **Betreff:** Antrag zur Kostenerstattung der Mathe-BuFaTa KoMa87  
**Inhalt:** Siehe Betreff
- **Betreff:** Vernetzungstreffen  
**Inhalt:** Der Sprat will ein Vernetzungstreffen mit 2 Leuten pro Fachschaft explizit angesprochen sind die FS-Sprecher\*innen und stellvertretende FS-Sprecher\*innen
- **Betreff:** Anfrage der Studierendenvertretung aus Erlangen zur Abschaffung der Prüfungsversuche  
**Inhalt:** Uni Bielefeld wurde wegen Prüfungsversuchen nach Daten und weiteren Infos gefragt
- **Betreff:** Interessante Termine welche ihr bewerben wollt  
**Inhalt:** Wenn wir Termine haben, die für alle Studis wichtig sein könnten, können wir das in ein Pad eintragen, dann kommt das in die Mittwochsmail
- **Betreff:** Aktuelle, konsolidierte Fassung der Grundordnung (inkl. Vorgaben für die Wahl der Landesstudierendenvertretung) online  
**Inhalt:** Grundordnung der FAU wurde geändert
- **Inhalt:** Haushaltsmittelantrag ZaPF  
**Inhalt:** Finanzierungsantrag für die Zapf
- **Betreff:** Aktualisierung eurer Informationen auf der Stuve Webseite  
**Inhalt:** Sprat fragt, welche Infos auf der Stuve Webseite erneuert werden sollen
- **Betreff:** Weihnachtskarten der Uni für ein ehemaliges FSV-Mitglied  
**Inhalt:** Was soll mit zwei Weihnachtskarten für Clarissa passieren, die im Stuve Sekretariat liegen
- **Betreff:** Demo-Accounts für Campo  
**Inhalt:** Wir kriegen als Stuve Demo-Versionen von Campo — die können wir gerne den FSIn zur Verfügung stellen

Marie antwortet Sprat, um die falschen Informationen ausbessern lassen. Sarah leitet Demomail weiter und schreibt dem ehemaligen FSV-Mitglied eine Mail.

### **3.2. Mailverantwortliche\*r bis zur nächsten Sitzung**

Florian übernimmt die Mailverantwortung bis zur nächsten Sitzung.

### **3.3. Abschaffung der Prüfungsversuche**

VP-Education Bärbel Kopp ist wohl offen für die Abschaffung der begrenzten Prüfungsversuche und wir sollen weiter in die Richtung arbeiten. Besonders teilweise Erfolge wie z.B. eine NatFak weite Regelung sind innerhalb der nächsten 5 Jahre nicht unwahrscheinlich. Auch die UniLust arbeitet aktuell an dieser

Thematik.

Unser Positionspapier wird so bald wie möglich an den FSV Mailverteiler verschickt. Im Anschluss wird per Umlaufverfahren darüber abgestimmt. Emil kann sich danach darum kümmern, dass unsere Position im Konvent eingebracht wird.

## TOP 4: Anträge

### 4.1. Haushaltsmittelanträge

### 4.2. KoMa87

Antrag über 401.50 €: Fachschaftstagungen werden besucht, um Studiensituationen in unseren Fachbereichen zu verbessern. Daher sollten die dabei entstehenden Kosten nicht auf die ehrenamtlich engagierten Studierenden zurückfallen. Ebenfalls sollten Kosten, die nach einem Krankheitsfall nicht storniert werden konnten, nicht die Studierenden belasten.

Soll der Betrag für die Fachschaftstagung übernommen werden?

- Dafür: 8
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wird damit einstimmig angenommen.

### 4.3. ZaPF

Antrag über 400 €: Wir versuchen uns zu fünft zur ZaPF in Berlin anzumelden, jedoch gibt es begrenzte Schlafplätze, weshalb es möglich ist, dass nicht alle mitfahren können. Die Anmeldung kostet pro Person 25 €. Wir versuchen einen Unitransporter zu mieten, um mit diesem nach Berlin zu fahren, da der Zug aufgrund des Feiertags sehr teuer ist, andernfalls nehmen wir ein Privatauto. Die Bundesfachschaftentagungen dienen der Kommunikation und dem Austausch mit Fachschaften anderer Universitäten. Dieser Austausch ist uns sehr wichtig um die Situation und die Fachschaftsarbeit für die Physikstudierenden an unserer eigenen Universität zu verbessern.

Nachtrag: Die 400 € werden auf jeden Fall nicht komplett benötigt werden, da Sarah leider doch nicht mitfahren kann.

Soll der Betrag für die Fachschaftstagung übernommen werden?

- Dafür: 8
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Der Antrag wird damit einstimmig angenommen.

### 4.4. Sonstige Anträge

Es gibt keine weiteren Anträge.

## TOP 5: Verschiedenes

### 5.1. Aktionen in nächster Zeit

**Wahr oder Fake:** Die Mail an die FSIsen wurde noch nicht verschickt. Sarah übernimmt die Aufgabe und sendet die Mail Anfang nächsten Semesters ab, weil die FSIsen da wieder aktiver sind.

### 5.2. Pyramidenkonferenz

Man bräuchte erfahrungsgemäß wahrscheinlich mindestens 3 Leute, die sich darum kümmern. Zeitlich lag es wohl immer zwischen den Sommerfesten und der Prüfungsphase. Florian und Frederik wären aus dem aktuell anwesenden Teil der FSV dabei und würden sich mit um die Organisation kümmern.

### 5.3. Sonstiges

- Um die Links vor den Sitzungen schneller zu finden, schickt Sarah sie in Zukunft immer am Tag vor oder an der Sitzung nochmal in die WhatsApp-Gruppe
- Katz hat uns empfohlen, im FakRat anzusprechen, dass man Freisemester für die Arbeit im FakRat und vor allem der FSV bekommen sollte, um die Attraktivität für Studierende zu erhöhen, sich in den Gremien zu engagieren

### 5.4. ToDos

Die ToDos wurden bereits im Protokoll verstreut :D

### 5.5. Sitzungsfeedback

*Marie betritt die Sitzung um 16:45 Uhr* Eine von Internetproblemen geprägte, aber trotzdem schöne Sitzung.

### 5.6. Nächste Sitzung

Es gibt unterschiedliche Präferenzen bezüglich Präsenz- oder Zoomsitzungen. Deshalb soll der nächste Terminklick die letzte Ferienwoche und die ersten beiden Semesterwochen beinhalten. Der Termin in den Ferien wäre implizit online und der im Semester in Präsenz. *Sitzung wird beendet um 16:50 Uhr.*